

Desesperaciones No 4
El Previo Conocimiento De Dios

4 de julio de 2015
Rev. Brian Kocourek

Desesperaciones, septiembre 1, 1963 párr. 7 *Ahora Uds. con las cintas allá adentro, preferiría que—que... pienso ahora que yo... Esta mañana, el mensaje de esta mañana fue, para mí, el Mensaje más sobresaliente de todo mi ministerio; el de esta mañana (¿ven?), el Mensaje más sobresaliente de todo mi ministerio. Algún día les contaré cómo llegó. Y sé que todo ha venido obrando por meses y meses y meses, hasta llegar a ese solo Mensaje, escalando hacia ese punto. Ése fue el tiempo culminante para eso, ¿ven Uds.? Y es un...*

8 *Miren, estoy seguro, o confío, que captaron lo que significa la Señal. ¿Ven? La Señal (Permítanme agregar, el Bautismo del Espíritu Santo) es la muestra que la Sangre ha sido aplicada; que, el precio pedido, requerido de Dios, Jesús pagó ese precio al derramar Su Propia Sangre. Él hizo eso. Luego, de Su Vida vino el Espíritu Santo. Y cuando la Sangre es aplicada a Ud., el Espíritu Santo es una Señal (una señal) de que el precio por Ud. ha sido pagado; Dios lo ha recibido a Ud., y ésa es la Señal. Recuérdenlo, ésa es la Señal.*

9 *Ahora, hay mucha gente que no, ellos—ellos no saben lo que es esa Señal, ¿ven? Y hay que predicarlo como si nadie lo supiera (¿ven?), para que de esa manera todos lo entiendan. Es igual como predicar la salvación, tenemos que predicar la salvación de tal manera que todos, como si fuese para todos, lo cual sabemos que no lo es. Tenemos que predicar la sanidad Divina como si fuese para todos, sin embargo sabemos que no lo es. ¿Ven? Jesús vino para salvar aquellos que estaban en el Libro de la Redención desde antes de la fundación del mundo. Él únicamente vino a salvar a éstos. ¿Quiénes son? Yo no lo sé. ¿Ven? Pero Uds.... Nadie podría tener fe si no predicamos que es para cualquiera; y lo es, nadie puede venir a menos que Dios le haya llamado. Esa es la verdad.*

10 *Por lo tanto, hay muchas personas que no serán salvas. Sabemos eso. Ellos, bueno, Dios sabía eso desde antes que comenzara el mundo, que ellos no serían salvos. Hay muchos que no serán sanados (¿ven?), muchos no serán sanados. Sencillamente no pueden, no lo pueden captar. Ellos no saben lo que es. Muchos sí lo serán. Sin embargo, nosotros lo predicamos para todos, por cuanto no sabemos quién sea esa persona; simplemente no sabemos. Es para cualquiera, sin embargo, algunas personas no pueden captar esa fe. Miren, es igual con esta Señal. La Señal, hemos hablado de la Señal todo el tiempo, pero ahora es la manifestación de la Señal. ¿Ven?*

Esta noche centraremos nuestros pensamientos sobre lo que dijo aquí el hermano Branham, "Jesús vino para salvar aquellos que estaban en el Libro de la Redención desde antes de la fundación del mundo. Él únicamente vino a salvar a éstos. ¿Quiénes

son? Yo no lo sé. ¿Ven? Pero Uds. ... *Nadie podría tener fe si no predicamos que es para cualquiera; y lo es, **nadie puede venir a menos que Dios le haya llamado**. Esa es la verdad. Por lo tanto, **hay muchas personas que no serán salvas**. Sabemos eso. Ellos, bueno, **Dios sabía eso desde antes que comenzara el mundo, que ellos no serían salvos**.*”

Por lo tanto, esta noche me gustaría tomar este pensamiento aquí para nuestro texto y titular este estudio, **El previo conocimiento de Dios en la predestinación**, porque el pensamiento trata de la doctrina bíblica que muestra que Dios es omnisciente y él sabía quién lo haría y quién no, antes de la fundación del mundo, por lo que tuvo que predeterminar un camino para que todas estas cosas sucedieran como él sabía que sucederían.

Esta noche será bueno para nosotros visitar esta comprensión ***del previo conocimiento de Dios en la Predestinación*** porque la mayoría de las personas han sido apartadas del verdadero Evangelio para ir a otro Evangelio y por lo tanto ellos no tienen una verdadera comprensión del Dios soberano que tiene un plan soberano, un Propósito soberano y elección soberana. Además, la mayoría de las personas no tienen ni idea de la verdadera comprensión del previo conocimiento de Dios y de cómo ese previo conocimiento juega un papel importante en la predestinación de Dios en nuestras vidas.

El énfasis principal en ***el previo conocimiento de Dios*** como se enseña en la mayoría de los púlpitos hoy no tiene nada que ver con la verdadera esencia de Dios mediante la planificación y preparación del previo conocimiento, sino que ha sido torcido por completo al lugar donde se enseña que el previo conocimiento de Dios tiene que ver con ***la elección del hombre y la aceptación pasiva de Dios de esa elección*** y, por lo tanto, ***que es Dios haciendo Su selección basada en saber de antemano qué elección hará***.

Ahora, para poder entender el previo conocimiento de Dios o la pre ordenación de Dios, tenemos que mirar las Escrituras sin ningún filtro denominacional sobre nuestros ojos. Tenemos que estar dispuestos en nuestro corazón para leer la Palabra de Dios como Él la escribió, en lugar de como nos enseñaron a interpretarlo.

Cuando la Palabra de Dios habla de Su propósito y plan Eterno, muestra cómo Él elige a algunos para ser conformados a la imagen de Su Hijo. Sin embargo, la mayoría de los ministros están cegados por su entrenamiento bíblico, que en realidad es un entrenamiento anti-bíblico, y por lo tanto argumentarán que la elección se basa en el previo conocimiento de Dios, y ellos interpretan que este " **previo conocimiento**" es interpretado por ellos en el sentido de que ***Dios previó ciertas cosas, que algunos serían más dóciles que otros***, y que responderían con más entusiasmo al llamado de Dios, y que como Dios sabía que creerían, en consecuencia, los predestina para la salvación. Pero este tipo de pensamiento no sólo es fundamentalmente incorrecto, sino también desastroso en cuanto a su relación con un Dios Soberano. ***Este tipo de pensamiento le quita la soberanía de Dios, reemplazándola con la soberanía del hombre*** y su capacidad de tomar una decisión correcta sin la intervención Divina.

Creer en el poder absoluto del libre albedrío es acabar con la Soberanía de Dios y la naturaleza soberana de Su propósito y plan. Esta visión de la presciencia de Dios es completamente contraria a lo que realmente enseñan las Escrituras. Decir: “**Dios previó que algunos creerían en Cristo, y por eso los predestinó para salvación**”, es todo lo contrario de lo que enseñan las Escrituras.

Las Escrituras establecen que Dios, en Su Soberanía, escogió a ciertas personas para que fueran destinatarias de Su gracia inmerecida. Ahora, Dios no obliga al hombre a hacer nada. Lo hace por su propia voluntad. Él les advertirá, incluso puede poner una barricada en su camino, pero el hombre camina por su propia voluntad y toma sus propias decisiones en Su Presencia sobre si le obedecerá o no. Pero eso no significa que lo que haga sea totalmente independiente de lo que Dios ha preparado para que haga. Satanás ha pervertido el plan de Dios para convertirlo en su propio plan. Pero el hecho de que Él le haya dado libre albedrío no significa que Él mire hacia lo que Ud. elige y luego establezca todo Su plan de redención basado en su elección.

El Hermano Branham dijo en el sermón, “**A Él Oíd**” 56-1215 E-43 *Y son las obras de Dios por gracia, a través de previo conocimiento que lo ordena a Vida Eterna y pone su nombre en el Libro de la Vida del Cordero en el principio. “Ningún hombre puede venir excepto que Mi Padre lo traiga. Todo el que a Mí viene, Yo le doy Vida Eterna, lo resucitaré en el día postrero. Aquellos que antes conoció, Él llamó: aquellos que Él llamó, ha justificado; aquellos que Él ha justificado, Él ha (tiempo pasado) ya glorificó”, en gloria.*

¿De qué tienen miedo? Dios los llamó, su corazón le ama a Él. “Como el ciervo brama por las corrientes de las aguas, así mi alma tiene sed de Ti, oh Dios”. Allí lo tiene. Bueno dicen: “Hermano Branham, eso como que lo deja suelto entonces. Mientras yo crea que soy un Cristiano, puedo hacer lo que yo quiera”. Yo siempre hago lo que quiero, siempre. Y si yo quiero hacer lo malo, sé que Dios no está allí adentro, ¿ven? Ud. no puede obtener agua dulce y amarga de la misma fuente. Es correcto. Usted ama al Señor, hará lo correcto. Sí señor. Si Ud. le ama a Él, no tiene que preocuparse; si Ud. le ama a Él, solo haga lo quiera. Usted siempre... llorando por hacer algo por Él. Llorando, usted le ama a Él día y noche. Si algo sucediera, si es atrapado en algo, las lágrimas amargas correrán por sus mejillas toda la noche. Sus pies no descansarán hasta que haya regresado de nuevo al arca, ¿ven? Mientras Ud. sea un Cristiano.

Hechos 13:48 nos dice: *y creyeron todos los que estaban ordenados para vida eterna.* No dice que todos los que creyeron están ordenados a vida eterna, porque eso pondría el énfasis en el acto de creer, y no en el acto de la elección de Dios porque la elección viene primero, y luego el creer como resultado de ser elegido.

En **Romanos 9:11** *(pues no habían aún nacido, ni habían hecho aún ni bien ni mal, para que el propósito de Dios conforme a la elección permaneciese, no por las obras sino por el que llama),*

Fíjense, es Él quien llama, y es Él quien elige. *12 se le dijo: El mayor servirá al menor. 13 Como está escrito: A Jacob amé, mas a Esaú aborrecí. 14 ¿Qué, pues, diremos? ¿Que hay injusticia en Dios? En ninguna manera. 15 Pues a Moisés dice: Tendré misericordia del que yo tenga misericordia, y me compadeceré del que yo me compadezca. 16 Así que no depende del que quiere, ni del que corre, sino de Dios que tiene misericordia.*

Ahora esta palabra “*del que quiere*” habla del “*deseo*” que habla de la elección, pero noten que dice, **NO** es del que elige, o desea, es más bien Dios quien elige.

17 Porque la Escritura dice a Faraón: Para esto mismo te he levantado, para mostrar en ti mi poder, y para que mi nombre sea anunciado por toda la tierra. 18 De manera que de quien quiere, tiene misericordia, y al que quiere endurecer, endurece. 19 Pero me dirás: ¿Por qué, pues, inculpa? porque ¿quién ha resistido a su voluntad? 20 Mas antes, oh hombre, ¿quién eres tú, para que alterques con Dios? ¿Dirá el vaso de barro al que lo formó: Por qué me has hecho así? 21 ¿O no tiene potestad el alfarero sobre el barro, para hacer de la misma masa un vaso para honra y otro para deshonra? 22 ¿Y qué, si Dios, queriendo mostrar su ira y hacer notorio su poder, soportó con mucha paciencia los vasos de ira preparados para destrucción, 23 y para hacer notorias las riquezas de su gloria, las mostró para con los vasos de misericordia que él preparó de antemano para gloria,

Por lo tanto, las Escrituras enseñan que **la gracia es inmerecida** y si es así, entonces no hay nada ni Ud. ni nadie más pueda hacer para merecerlo.

También vemos en **Efesios 2:8** *Porque por gracia sois salvos por medio de la fe; y esto no de vosotros, pues es don de Dios; 9 no por obras, para que nadie se gloríe.*

Esta Escritura por sí sola elimina por completo las acciones y la capacidad para tomar decisiones. Me dice que Dios estaba decidido a hacer algo, y por eso eligió a quien quisiera, y luego nos da un don gratuito de Gracia para recibir lo que nos ha sido dado libremente, según Su propio Diseño, propósito y plan.

Jesús dijo en, **Juan 15:16** *No me elegisteis vosotros a mí, sino que yo os elegí a vosotros, y os he puesto para que vayáis y llevéis fruto, y vuestro fruto permanezca; para que todo lo que pidieréis al Padre en mi nombre, él os lo dé.*

Eso debería resolver la cuestión de quién es la elección que significa algo para Dios. Dios decidió otorgarles Su don de fe y, por lo tanto, la capacidad de tomar una decisión correcta, y Uds. no tuvieron nada que hacer con Su elección excepto aceptar Su Don para Uds.

Jesús dijo a Pedro: *"Bienaventurado eres, Simón, hijo de Jonás, porque no te lo reveló carne ni sangre, sino mi Padre que está en los cielos. y sobre esta roca (revelación) edificaré mi iglesia; y las puertas del Hades no prevalecerán contra ella".*

La falsa teología hace que el previo conocimiento de Dios de **nuestras creencias sea la causa** y, por lo tanto, nuestra elección no sea la acción que se conoce de antemano, sino la causa de la acción. La acción es la elección de Dios y nuestra respuesta a esa elección.

Pero la verdadera revelación del previo conocimiento de Dios es **que la elección de Dios es la causa, y nuestra fe es sólo el efecto...** *Le amamos porque él nos amó primero...*

Pensar que nuestro libre albedrío tiene algo que ver con nuestra salvación, habría que leer esa escritura como: **“Él nos amó porque nosotros le amamos primero”**, lo cual es totalmente al revés y una total herejía.

Estoy seguro de que Uds. me han oído en más de una ocasión referirme a la palabra **Ginosko**, y mostrarles que esta palabra es traducida como **“conocimiento”** es más que una simple comprensión intelectual, sino que tiene que ver más con un **“conocimiento experiencial”**, o un conocimiento basado en la experiencia real.

También encontramos entonces que las palabras **“conocer”** y **“conocer de antemano”** significan mucho más que mera una cognición, sino que más bien muestra un afecto por el objeto en cuestión. María dijo: **“¿Cómo puedo quedar embarazada sin haber conocido a ningún hombre?”** Por lo tanto, si la palabra **“conocer”** habla **no sólo de una comprensión cognitiva, sino que también muestra un afecto por lo que se conoce**, entonces podemos ver por qué todas las Escrituras que hablan del **previo conocimiento** de Dios hablarían también de la persona en lugar de la Acción que se **conoce** o se refiere **afectuosamente**.

No se tiene afecto por las acciones, sino que los afectos son por las personas. Por lo tanto, en el Antiguo y Nuevo Testamento encontramos que todas las escrituras que se refieren al **previo conocimiento de Dios**, hablan de Su Amor y afecto por las personas, y no por las acciones de esas personas.

Como padres y abuelos amamos profundamente a nuestros hijos y nietos. Eso es de esperarse. Pero eso no significa que aprobemos todo lo que nuestros hijos o nietos puedan hacer. Plantamos el ADN en nuestros hijos y, por lo tanto, esperamos que reflejen muchos de los rasgos, características y atributos, pero eso no significa que aprobamos todo lo que ellos hacen. Por eso castigamos a cada hijo que amamos. El ADN está predestinado al plantar nuestra semilla, pero las acciones no están predestinadas simplemente porque el ADN esté predestinado.

“Hebreos 12:6” *Porque el Señor al que ama, disciplina, Y azota a todo el que recibe por hijo.*

Ahora, con eso en mente, leamos en **Éxodo 33:17** leemos: **“y te he conocido por tu nombre”**. Observen que el objeto del afecto de Dios es el pronombre personal **Tu**. **Te he conocido por tu...**

Nuevamente encontramos en **Deuteronomio 9:24** **“Rebeldes habéis sido a Jehová desde el día que yo os conozco”**. Fíjense nuevamente el uso del pronombre personal **“Os o**

tu.” Ahora, si no le importara Israel, ni siquiera les habría dicho que estaba decepcionado con ellos. Pero el hecho de que los haya conocido demuestra su afecto por ellos. Sin embargo, eso no les impidió ser rebeldes. Entonces tuvo que castigarlos, corregirlos.

Como si el viento arrastrara un pequeño retoño y se doblara, simplemente lo fortalecemos para que la naturaleza se haga cargo y crezca erguido y fuerte.

A continuación, encontramos en **Jeremías 1:5** “*Antes que **te** formase en el vientre **te conocí,**” Y nuevamente vemos el uso del Pronombre personal “**Te**”, que Dios no solo “**Te**” formó, sino antes de formarlo en el vientre, Él **te** conoció.*

Nuevamente en **Amós 3:2** leemos, “*A **vosotros solamente he conocido de todas las familias de la tierra;**”* Y nuevamente vemos el pronombre personal **Vosotros o tu**, del que se habla aquí.

En el **Nuevo Testamento** no vemos ningún cambio de este principio y, sin embargo, ¿cómo podríamos esperar encontrar cambios con un Dios que no cambia?

En **Mateo 7:23** el mismo principio puede ser encontrado. “*Y entonces les declararé: **Nunca os conocí;**”* Y en este caso, aunque habla en el sentido negativo de aquellos a quienes **Él no conoció de antemano**, también habla de una intimidad que **Él no tuvo**.

De hecho, el Dr. Hoyer dijo que esto habla del gran divorcio. ¿Por qué? Por falta de intimidad. **Nunca os conocí**... Nunca os conocí de manera íntima como un hombre conocería a su esposa de manera íntima.

En **Juan 10:14** Jesús dice: “*Yo soy el buen pastor; y **conozco mis ovejas,** y las mías me **conocen**”.* Ahora, aquí vemos un sustantivo usado como pronombre personal, en el sentido de que las ovejas representan un pueblo que Él conoce.

En **1 Corintios 8:3** Pablo nos dice: “*Pero si alguno ama a Dios, es conocido por él.*” Ahora, esto no quiere decir que, si alguno ama a Dios primero, entonces Dios lo conocerá, porque el apóstol Juan nos dice, **I Juan 4:19** *Nosotros le amamos a él, porque él nos amó primero.*

Eso significa que la causa de nuestro amor a Dios es que Él nos amó primero. ***Su amor por nosotros es la causa y nuestro amor a Él a cambio es la acción.*** Por lo tanto, si Él nos amó primero, entonces nuestro amor es secundario y posterior.

Quizás podríamos reformular esta oración para ayudarlos a comprenderla mejor. Pablo está diciendo, “*Si alguno ama a Dios, es porque ha sido conocido por Dios.*”

En otras palabras, Dios estableció una relación con esa persona incluso antes de que él lo conociera y, por lo tanto, debido a que Dios había puesto la relación en acción, la respuesta de la persona amada por Dios fue amar a Dios a cambio.

También leemos en **2 Timoteo 2:19** “*Conoce el Señor a los que son suyos;*” Y nuevamente encontramos que el conocimiento habla de un pronombre personal y no habla de una acción.

Si estudiamos cuidadosamente cada pasaje de las Escrituras, encontraremos que el previo conocimiento nunca se usa en las Escrituras en conexión con eventos o acciones; sino que **en todos los casos se usa en referencia a personas**. Son las personas las que Dios "*conoce de antemano*", y no las acciones de esas personas. Por lo tanto, podemos decir que la persona de antemano será conformada a la imagen del hijo primogénito, y no necesariamente todas sus acciones serán aprobadas, pero sí serán aprobadas.

Después de todo, cuando obtengamos nuestro cuerpo glorificado no nos llevaremos consigo todas nuestras debilidades y defectos humanos. Entonces es razonable pensar que cuando seamos acogidos en nuestros cuerpos glorificados dejaremos atrás muchas de nuestras acciones y reacciones. Porque no es por la acción y reacción por la que viene sino por Su Simiente, Sus hijos.

Yo espero que esto nos ayude a todos a mirar a nuestros hijos desde una perspectiva diferente a la que tal vez lo hemos hecho a lo largo de los años, cuando nos hemos visto a nosotros mismos y a nuestros propios hijos cometer errores. Amamos al hijo, no al error.

Hechos 2:23 "*a este, entregado por el determinado consejo y anticipado conocimiento de Dios, prendisteis y matasteis por manos de inicuos, crucificándole;*"

Con un estudio cuidadoso de la redacción de este versículo, notarán que esto no se refería al previo conocimiento de Dios **del acto de la crucifixión**, sino a **la Persona crucificada**: "**Él**", es decir: "*Cristo siendo liberado por*", etc.

Ahora, esto no significa que Dios no conocía de antemano la crucifixión, porque Él presentó a Su Hijo como el Cordero que fue inmolado antes de la fundación del mundo y el Antiguo Testamento está lleno de declaraciones proféticas acerca del rechazo de Su Hijo y la crucifixión de Él. Pero la esencia es que es Su Hijo el que es conocido de antemano. **La acción sólo cumple el saber de aquél.**

No se puede leer **Romanos 8:29-30** sin llegar a comprender que Dios elige y, por lo tanto, como resultado, predestina o predetermina a los que Él elige. "*Porque a los que antes **conoció**, (tiempo pasado) **también los predestinó** (tiempo pasado) **para que fuesen hechos conformes a la imagen de su Hijo, para que él sea el primogénito entre muchos hermanos. Y a los que **predestinó**, (de nuevo en tiempo pasado) **a estos también llamó**; (y ese pequeño sufijo "mó" nos permite saber que el llamado también está en tiempo pasado.***

Entonces, si el llamamiento, la predestinación y la elección están en tiempo pasado, entonces, ¿Uds. qué tienen que ver con eso? La respuesta es **nada**. Uds. son **objeto de Su afecto** incluso antes de venir a este mundo.

Nuevamente, yo quiero que noten la redacción utilizado aquí. Este versículo no habla de qué, o **de** una acción, sino habla de, **a los que antes **conoció****, (tiempo pasado) **también los predestinó**. **Así que no depende del que quiere, ni del que corre, sino de **Dios** que tiene misericordia**. Por lo tanto, todo se trata de Él, no de Ud. Ud. es simplemente el destinatario de Su amor y elección.

Por lo tanto, el propósito y plan de Dios no se centra en la acción sino en *la persona*. En qué acción se centra, si es que hay alguna, es la acción de lo que Dios puso en marcha de antemano. Noten nuevamente, *a quién Él* (Dios) *conoció de antemano* (acción), entonces vemos que *la acción es toda de Dios y el conocimiento es todo de Dios* y, por lo tanto, como Pablo nos enseñó en **Efesios 2:8** "*Porque por gracia sois salvos por medio de la fe; y esto no de vosotros, pues es don de Dios;*"

Nuevamente vemos a Pablo diciendo lo mismo en **Efesios 2:5** *aun estando nosotros muertos en pecados, nos dio vida juntamente con Cristo (por gracia sois salvos),*

En **Romanos 11:2** "*No ha desechado Dios a su pueblo, al cual desde antes conoció.*" Noten nuevamente que la referencia es a *personas*, *Su pueblo*...

En **1 Pedro 1:2** leemos: "*elegidos según la presciencia de Dios Padre*" "*¿Quiénes son los elegidos según la presciencia de Dios Padre?*" Aquí nuevamente la referencia es a personas y no a sus acciones previstas.

En ninguna parte la Escritura habla de que nuestras acciones sean conocidas de antemano, sino que son *las personas* las que son conocidas de antemano. Las Escrituras nunca hablan del arrepentimiento y la fe como algo previsto o conocido de antemano por Dios. Pero sí vemos a lo largo de las Escrituras que Dios sabía desde toda la eternidad que *algunos se arrepentirían y creerían*, pero en ninguna parte las Escrituras se refieren a una acción como objeto del "*previo conocimiento*" de Dios. Entonces, si la Palabra de Dios se refiere consistentemente *al previo conocimiento de las personas* por parte de Dios; entonces tenemos que hacer como dijo el Apóstol Pablo en **2 Timoteo 1:13** "*Retén la forma de las sanas palabras*".

Todas estas Escrituras que hablan *del previo conocimiento de Dios no hablan de su previo conocimiento como resultado de las acciones de alguien*, sino que *señalan el propósito y plan de Dios*. Todos hablan de Sus propios decretos, planes y propósitos Soberanos.

En **Hechos 2:23** leemos: "*a este, entregado por el determinado consejo y anticipado conocimiento de Dios,*"

Su "*consejo, propósito o plan*" fue la base de su previo conocimiento. Por lo tanto, no se puede leer **Romanos 8:29** sin el versículo de la primera lectura **28** que dice: "*todas las cosas les ayudan a bien, esto es, a los que conforme a su propósito son llamados*". El "*previo conocimiento*" de Dios se basa en su **propio propósito** o decreto, como vemos también en **Salmos 2:7**, "*Yo publicaré el decreto; Jehová me ha dicho: Mi hijo eres tú; Yo te engendré hoy.*"

Dios sabe de antemano lo que será porque Él ha decretado lo que será. Él lo planeó de esa manera. Por lo tanto, cuando los hombres dicen que Dios sabía de antemano lo que haría su elección y por lo tanto hizo Su elección o elección basada en su elección, no están dando correctamente la Palabra de Verdad.

Más bien, no están dando correctamente la Palabra, sino que han invertido el orden de las Escrituras, poniendo así el carruaje delante del caballo.

La verdad es que Él "**conoce de antemano**" porque "**ha elegido**". Esto *quita la causa de la elección de la persona y la coloca en la voluntad soberana de Dios*. Dios se propuso en sí mismo elegir a cierto pueblo, no por algo bueno en ellos o proveniente de ellos, ya sea actual o previsto, sino únicamente **por su propio beneplácito**. En cuanto a por qué eligió a los que eligió, no lo sabemos, y sólo podemos decir: "**Sí, Padre, porque así te agradó**".

La pura verdad de **Romanos 8:29** es que Dios, antes de la fundación del mundo, escogió a ciertas personas y designó a esos individuos para la elección y, por lo tanto, la salvación.

En **II Timoteo 2:13** leemos, **Si fuéremos infieles, él permanece fiel; Él no puede negarse a sí mismo**. Esto debería dejar en claro que Dios no basa Su elección en lo que nosotros elegimos o incluso en lo que nosotros creemos, porque dice que, si no creemos, Él es Fiel. Y doy gracias a Dios por Su Fidelidad.

Porque yo no creo que esté mal decir *que todos podemos estar agradecidos de que Él es mucho más fiel de lo que hemos sido nosotros*. O déjenme decirlo de esta manera. Estoy agradecido que su fidelidad conmigo no sea de ninguna manera una respuesta a mi fidelidad a él. De ser así, estoy seguro de que habría estado al margen hace mucho tiempo.

Sino más bien lo que Él ha planeado divinamente como vemos que en **Romanos 8:29**, que Él "**también los predestinó para que fuesen hechos conformes a la imagen de su Hijo**", por lo tanto, Dios no predestinó a aquellos a quienes antes conoció, ya estaban "**conformados**", pero, por el contrario, aquellos a quienes "**conoció de antemano**" **Él predestinó "para ser conformado"**. **Su conformidad con Cristo no es la causa, sino el efecto del previo conocimiento y la predestinación de Dios**.

Dios no eligió a ninguno porque previó que ellos creerían, por la sencilla razón de que ningún pecador puede creer hasta que Dios le dé **una medida de fe para creer**; así como nadie ve hasta que Dios le da vista para ver. De hecho, recibimos el Espíritu Santo de Dios para que podamos ver como Él ve.

La vista es un don de Dios, el creer es un don de Dios y el ver es la consecuencia de utilizar el don de la fe. De hecho, sabemos según **1 Corintios 2** que nadie puede entender las cosas de Dios si el Espíritu de Dios no está en él.

1 Corintios 2:11 *Porque ¿quién de los hombres sabe las cosas del hombre, sino el espíritu del hombre que está en él? Así tampoco nadie conoció las cosas de Dios, sino el Espíritu de Dios. 12 Y nosotros no hemos recibido el espíritu del mundo, sino el Espíritu que proviene de Dios, para que sepamos lo que Dios nos ha concedido, 13 lo cual también hablamos, no con palabras enseñadas por sabiduría humana, sino con las que enseña el Espíritu, acomodando lo espiritual a lo espiritual. 14 Pero el hombre*

natural no percibe las cosas que son del Espíritu de Dios, porque para él son locura, y no las puede entender, porque se han de discernir espiritualmente.

Entonces, ¿cómo puede el hombre decir que tomó su propia decisión y que por eso es salvo? Jesús dijo en **Juan 15:16** *No me elegisteis vosotros a mí, sino que yo os elegí a vosotros, y os he puesto para que vayáis y llevéis fruto, y vuestro fruto permanezca; para que todo lo que pidieréis al Padre en mi nombre, él os lo dé*

Fíjense, "**Yo os elegí a vosotros y os he puesto.**" ¿Cuándo? Como dice Pablo nosotros fuimos elegidos en Él desde antes de la fundación del mundo como vemos en **Efesios** capítulo uno.

Efesios 1:3 *Bendito sea el Dios y Padre de nuestro Señor Jesucristo, que nos bendijo con toda bendición espiritual en los lugares celestiales en Cristo, 4 según nos escogió en él antes de la fundación del mundo, para que fuésemos santos y sin mancha delante de él, (en su presencia): Luego 5 en amor habiéndonos predestinado para ser adoptados hijos suyos por medio de Jesucristo, según el puro afecto de su voluntad,*

Fíjense, somos elegidos en Él mucho antes de que todo lo creado fuera creado, y luego, por Su amor, Él elige un camino para hacernos caminar que hará las correcciones a nuestra naturaleza nacida, para lograr una conformidad a la imagen del hijo primogénito en la forma en que nos comportamos y comenzamos a compartir o reflejar Su Santa naturaleza.

Efesios 2:8,9 *Porque por gracia sois salvos por medio de la fe; y esto no de vosotros, pues es don de Dios; 9 no por obras, para que nadie se gloríe. 10 Porque somos hechura suya, creados en Cristo Jesús para buenas obras, las cuales Dios preparó de antemano para que anduviésemos en ellas.*

Noten entonces, podemos ver aquí que Dios ordenó de antemano que camináramos en la Fe (revelación de Él).

Creer es la consecuencia de que yo use Su don de fe. Si fuera cierto que Dios había elegido a algunos para ser salvos porque a su debido tiempo creerían, entonces eso convertiría el creer en un acto meritorio, y en ese caso el pecador salvo tendría motivos para "**jactarse**", lo cual la Escritura niega enfáticamente.

La Palabra de Dios establece claramente que Creer no es un acto meritorio. En **Mateo 13:10–17** vemos que no todos están **ordenados a ver, ni todos están ordenados a entender**. Por lo tanto, podemos ver claramente con esto que Dios elige a algunos para Gloria mientras que a otros no los elige.

"10 Entonces, acercándose los discípulos, le dijeron: ¿Por qué les hablas por parábolas? 11 Él respondiendo, les dijo: Porque a vosotros os es dado saber los misterios del reino de los cielos; mas a ellos no les es dado. 12 Porque a cualquiera que tiene, (el que es de tal naturaleza para poder hacer eco de mi Palabra) se le dará, y tendrá más; pero al que no tiene, (el que no está hecho para hacer eco de mi Palabra) aun lo que tiene le será quitado. 13 Por eso les hablo por parábolas: porque viendo no ven, y oyendo no oyen,

ni entienden. 14 De manera que se cumple en ellos la profecía de Isaías, que dijo: De oído oiréis, y no entenderéis; Y viendo veréis, y no percibiréis. 15 Porque el corazón de este pueblo se ha engrosado, Y con los oídos oyen pesadamente, Y han cerrado sus ojos; Para que no vean con los ojos, Y oigan con los oídos, Y con el corazón entiendan, Y se conviertan, Y yo los sane. 16 Pero bienaventurados vuestros ojos, porque ven; y vuestros oídos, porque oyen.

Fíjense que Jesús mismo dijo *"no es dado que algunos lo vean y entiendan, pero a otros se les da"*. Las Escrituras nos dicen que podemos creer por medio de la Gracia. Entonces, si creemos *"por gracia"*, no hay absolutamente nada de meritorio en *"creer"*, y si no hay nada meritorio, no puede ser el motivo o la causa que movió a Dios a elegirnos. No; La elección de Dios no procede de nada en nosotros ni de nosotros, sino únicamente de su propio placer soberano. En **Hechos 13:48** leemos: *"creyeron todos los que estaban ordenados a vida eterna"*. Por lo tanto, podemos concluir que creer depende de haber sido ordenado para vida eterna.

Una vez más, en **Romanos 11:5**, leemos acerca de *"un remanente escogido por gracia"*. Ahí está, bastante claro; *la elección misma es por gracia*, y *la gracia es un favor inmerecido*, algo por lo cual no teníamos ningún derecho ante Dios. Parece entonces que es muy importante para nosotros tener una visión clara y bíblica del *"previo conocimiento"* de Dios.

El pensamiento erróneo acerca del previo conocimiento de Dios conduce inevitablemente a pensamientos que deshonran a Dios y nos dan una comprensión errónea de los atributos de Dios y, por tanto, de Dios mismo.

La idea popular del previo conocimiento de Dios es totalmente inadecuada. Dios no sólo conoció el fin desde el principio, sino que lo planeó, lo fijó y predestinó todo desde el principio. Y, así como la causa es el efecto, el propósito de Dios es la base de Su predestinación.

Si entonces Ud. es un verdadero cristiano, sólo puede ser así porque *Dios nos escogió en Cristo antes de la fundación del mundo* como vemos en **Efesios 1:4** *según nos escogió en él antes de la fundación del mundo, para que fuésemos santos y sin mancha delante de él, en amor:*

Ahora, **Proverbios 16:25** nos dice, *"Hay camino que parece derecho al hombre, Pero su fin es camino de muerte"*. Entonces, sabiendo que un hombre siempre tratará de tomar el camino que le parece derecho, pero está garantizado que es camino de muerte, entonces ¿cómo puede el hombre ser santo e irreprochable ante sus ojos por sus propios méritos? y la respuesta es que no puede.

Por eso Dios traza nuestro camino hacia esta perfección como vemos en **Efesios 1:5** *en amor habiéndonos predestinado para ser adoptados hijos suyos por medio de Jesucristo,*

según el puro afecto de su voluntad, 6 para alabanza de la gloria de su gracia, con la cual nos hizo aceptos en el Amado,

Él nos eligió, *no porque previó que seríamos alguien que creería*, sino *que nos eligió simplemente porque le agradó elegirnos*; y de hecho Él le eligió a Ud. independientemente de su incredulidad natural. Y debido a que esto es así, entonces toda la gloria, alabanza y honor le pertenecen únicamente a Él. No tiene motivos para atribuirse ningún mérito. Según **Hechos 18:27** *“por la gracia habían creído;”* y su misma elección fue *“la gracia”*

Romanos 11:5 *Así también aun en este tiempo ha quedado un remanente escogido por gracia. 6 Y si por gracia, ya no es por obras; de otra manera la gracia ya no es gracia. Y si por obras, ya no es gracia; de otra manera la obra ya no es obra.*

Para terminar, veamos una Escritura más.

Pasemos a **Juan 1:12**. Aquí encontramos a Juan que nos dice: *“Mas a todos los que le recibieron, a los que creen en su nombre, les dio **potestad** (exousia) de ser hechos hijos de Dios;”*

Ahora, esta escritura no nos dice que *“Mas a todos los que le recibieron, (eso es lo que ellos hicieron, y por lo que hicieron) son a quienes él luego les da poder para llegar a ser hijos*. No, eso es una herejía total y defiende que el hombre y sus acciones son más grandes que Dios y Su Omnisciencia.

Más bien, esta Escritura nos dice que *“aquellos a quienes Él les dio poder para ser hijos son los únicos que son hijos, y por lo tanto son los únicos capaces de tomar la decisión correcta de recibirlo a él y a su filiación.”*

La palabra griega *“exousia”* que fue traducida como la palabra *“poder”*, pero no se refiere a poder obrar milagros, sino que se refiere a *“tener una habilidad”* que les ha sido dada. Como tener un atributo dado por herencia. Así vemos, *“aquellos que lo reciben, pueden hacerlo sólo porque son hijos, y, por lo tanto, porque son hijos, han heredado la capacidad de entenderlo y recibirlo a Él y Su Palabra, y su relación con Él como su Padre, porque sólo ellos son capaces a través del ADN Espiritual de poseer la misma mente que su Padre.”*

Esto va en el mismo contexto de lo que Jesús mismo dijo en **Mateo 13**, acerca de aquellos que *“podían oír y entender”* porque les fue dado oír y entender versículos, aquellos que *“no podían oír ni entender”* porque no les fue dado hacerlo. Entonces todo regresa al Dador de dones que es Dios.

Apreciamos cuando escuchamos a un cantante o pianista con mucho talento, y apreciamos ese don. Pero eso no nos hace menospreciar a quienes no tienen tanto talento. A veces, en una familia, un niño es muy talentoso en algún área mientras que otros no lo son. Sin embargo, inevitablemente miramos ese don y podemos rastrearlo a través del linaje de uno de los padres.

No a todos se les da la capacidad de conocer y comprender a Dios. Sólo aquellos a quienes Dios les da esta capacidad son capaces de conocer y comprender porque se necesita la revelación para conocer y comprender, y la revelación proviene únicamente de Dios. Y como entendemos según **1 Corintios 2** que se necesita tener el Mismo Espíritu que moraba en Dios para conocer las cosas de Dios.

Oremos...

Traducido Por:
Hno. Mario Nina
Enero, 2024
La Paz, Bolivia